

# 衆議院厚生労働委員会ニュース

【第211回国会】令和5年5月31日（水）、第18回の委員会が開かれました。

## 1 厚生労働関係の基本施策に関する件

- ・加藤厚生労働大臣、井上財務副大臣、伊佐厚生労働副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。  
（質疑者）佐藤英道君（公明）、野間健君（立憲）、井坂信彦君（立憲）、中島克仁君（立憲）、吉田とも代君（維新）、池下卓君（維新）、田中健君（国民）、宮本徹君（共産）、仁木博文君（有志）

（質疑者及び主な質疑事項）

### 佐藤英道君（公明）

- （1） ハローワークへの来所が困難な者へのオンライン面談による雇用保険の失業認定の取組を更に進める必要性
- （2） 仕事と育児の両立支援関係
  - ア 育児休業取得者の代替要員確保に対する両立支援助成金等の支援策の内容
  - イ 代替要員に対し手当を支給する企業の取組への支援強化の必要性
  - ウ 次世代育成支援対策推進法に基づく事業主行動計画の実施状況及び事業主行動計画の効果を検証する仕組みの有無
  - エ 次世代育成支援対策推進法における定量的な目標設定及びPDCAサイクルを徹底させるための取組の必要性
- （3） 育児・介護休業法の改正を含めた仕事と介護との両立支援についての今後の取組方針
- （4） 小児がん治療薬等のドラッグラグ・ドラッグロスの早期解消に向けた取組状況
- （5） 带状疱疹ワクチンの定期接種化に向けた厚生労働省の取組状況

### 野間健君（立憲）

- （1） 障害者福祉サービスの「65歳の壁」（介護保険優先原則）関係
  - ア 「65歳の壁」に対する厚生労働省の取組
  - イ 障害者総合支援法及び介護保険法の統合や市町村への裁量権の付与等の抜本的対策の必要性
- （2） 漢方薬の薬価関係
  - ア 漢方薬の薬価の算定方式
  - イ 漢方薬の生産を我が国の重要産業として推進する必要性
- （3） 国民健康保険の減額調整措置を早期に廃止する必要性

### 井坂信彦君（立憲）

- （1） 在職中・失業中の非正規雇用労働者のリスクリングの促進策
- （2） リスクリングの時間を確保するためにも長時間労働をさらに是正する必要性
- （3） 子育て世代の男性の長時間労働の是正策
- （4） 失業給付や雇用調整助成金についてリスクリングを実施しない労働者や企業を不利に扱うことの是非
- （5） 経営者や将来経営者となる労働者の経営能力のリスクリングの必要性
- （6） 高齢の精神障害者の退院後の受皿となる日中サービス支援型のグループホームを十分に整備する必要性

### 中島克仁君（立憲）

## ゲノム医療関係

- ア 個人のゲノム情報の取扱い及びゲノム医療を取り巻く状況と課題についての厚生労働大臣の認識
- イ 個人のゲノム情報による不当な差別等についての厚生労働省の問題認識、これまでの対応及び今後の取組
- ウ 現在の我が国においては個人のゲノム情報の取扱いルールについて法的根拠がないことの確認
- エ 消費者を対象とした遺伝子検査ビジネスの諸課題についての経済産業省の認識
- オ ゲノム情報に特化した個人情報保護の根拠法がないことの確認
- カ ゲノム法案が成立することにより各省連携の下でゲノム医療施策が推進されることの確認
- キ ゲノム法案成立後には研究開発のために必要な財政上の措置が十分に講じられることの確認
- ク ゲノム法案成立後にはゲノム医療施策の総括的部署を厚生労働省内に新設する必要性及び国民が安心してゲノム医療を受けられるよう厚生労働省がリーダーシップを取ることへの厚生労働大臣の決意

### 吉田とも代君（維新）

- (1) 男性の育児休業取得促進関係
  - ア 男性育休推進企業実態調査結果の分析及び男性の育休取得を促進する上で有効な企業の取組
  - イ 厚生労働省の男性職員の育児休業取得を促進する必要性についての厚生労働大臣の見解
- (2) DXの推進が雇用に及ぼす影響についての厚生労働省の見解
- (3) 産業を跨いだ人材流動化の必要性
- (4) G7倉敷労働雇用大臣会合における人への投資に関する成果及び今後の取組についての厚生労働大臣の意気込み

### 池下卓君（維新）

- (1) 糖尿病治療薬の目的外使用関係
  - ア 本年3月に抗肥満薬として薬事承認された「ウゴービ」が保険収載されていない理由
  - イ 抗肥満薬をダイエット目的で使用し深刻な健康被害が生じた場合に医薬品副作用被害救済制度の対象となるかの確認及び健康被害の責任の所在
  - ウ 抗肥満薬を用いたダイエットについて国民に注意啓発を行う必要性
- (2) オンラインカジノ関係
  - ア オンラインカジノは深刻な犯罪であることを国民に注意喚起する必要性
  - イ オンラインカジノに関するインターネット広告事業者が現行法において該当し得る犯罪の確認

### 田中健君（国民）

- (1) マイナンバーカードの健康保険証利用関係
  - ア オンライン資格確認を行う医療機関の6割がシステムトラブルを経験したという全国保険医団体連合会の調査結果への見解及び今後の対応
  - イ 他人の情報が紐付けられた原因
  - ウ 誤登録により他人に医療情報を閲覧された事案の調査及び誤登録の防止に向けた今後の対応の必要性
- (2) 障害福祉サービスの「65歳の壁」（介護保険優先原則）関係
  - ア 介護保険の申請をしないことを理由に65歳で障害福祉サービスの支給を打ち切った千葉市の事案は違法であるとの東京高裁判決についての政府の見解

- イ 障害福祉サービスか介護保険かを利用者本人が選択できる制度に見直す必要性
  - ウ 厚生労働省は自治体によって受けられる障害福祉サービスに差が生じることは不公平ではないとの理解かの確認
- (3) 障害者雇用の理念に照らして障害者雇用ビジネスは適切でないとの指摘に対する厚生労働大臣の見解

**宮本徹君（共産）**

- (1) 事業者による遺伝情報の取得の原則禁止、遺伝情報に基づく採用、昇進、解雇等の不利益扱いの禁止、不利益を受けた際の救済等について国として法整備を含めた対応を行う必要性
- (2) 沖縄県南部の戦没者の遺骨残留関係
- ア 多くの戦没者の遺骨が残る沖縄県南部の土砂を辺野古の新基地建設に使用することは戦没者の尊厳に対する冒瀆ではないかとの指摘に対する厚生労働大臣の見解
  - イ 厚生労働省から防衛省に対し沖縄県南部の土砂の使用をやめるよう求める必要性
- (3) 少子化対策の財源関係
- ア 少子化対策の財源として医療保険料へ上乘せや医療、介護の歳出改革を行うことは不相当との指摘に対する厚生労働大臣の見解
  - イ 少子化対策の財源として医療や介護分野の財源は減らさないと厚生労働大臣が表明する必要性
  - ウ 児童手当拡充の際には扶養控除の廃止を検討すべきとの財務大臣の発言と新たな税負担は考えていないとの総理の発言との整合性

**仁木博文君（有志）**

- (1) 新型コロナワクチンを接種した女子中学生の死亡とワクチン接種との因果関係を認めた論文についての報道に対する厚生労働大臣の見解
- (2) ワクチン接種後の副反応に関する相談窓口を設置し大学病院等と連携して副反応の原因究明を行うシステムを設ける必要性

**2 良質かつ適切なゲノム医療を国民が安心して受けられるようにするための施策の総合的かつ計画的な推進に関する法律案起草の件**

- ・三ツ林委員長から趣旨説明を聴取しました。
- ・採決を行った結果、全会一致をもって起草案を成案とし、これを委員会提出の法律案とすることに決しました。

(賛成－自民、立憲、維新、公明、国民、共産、有志)

**3 戦没者の遺骨収集の推進に関する法律の一部を改正する法律案起草の件**

- ・三ツ林委員長から趣旨説明を聴取しました。
- ・採決を行った結果、全会一致をもって起草案を成案とし、これを委員会提出の法律案とすることに決しました。

(賛成－自民、立憲、維新、公明、国民、共産、有志)

**4 連合審査会開会申入れに関する件**

- ・地域活性化・こども政策・デジタル社会形成の総合的な対策に関する件（マイナンバー制度等）について、地域活性化・こども政策・デジタル社会形成に関する特別委員会に連合審査会の開会を申し入れることに協議決定しました。